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PRIMEIRA REUNIÃO DA COMISSÃO DA RESIDÊNCIA

MULTIPROFISSIONAL EM SAÚDE - COREMU
25/02/21

Aos vinte e cinco dias de fevereiro de dois mil e vinte, às dezesseis horas
iniciou a Reunião da Comissão da Residência Multiprofissional em Saúde, do
Instituto de Saúde Coletiva da Universidade Federal do Oeste do Pará (Ufopa).
A reunião foi presidida pelo Coordenador Alexandre Boger e teve como
participantes os membros: Tânia Mara Pires Moraes, Hernane dos Santos
Junior, Silvania Yukiko Takanashi, Leida Caldeira Aguiar, a participação do
residente João Lisboa e da técnica Jerdriana Silva. Em virtude da quarentena
e restrições advindas da Pandemia COVID-19 esta reunião ocorreu em modo
virtual via aplicativo meet. O coordenador Alexandre Boger iniciou a reunião
dando as boas vindas e agradeceu a presença de todos. Primeiramente,
informou a presença do represente residente João Lisboa nesta reunião, pois a
representante suplente Silvia não pode participar, pois está em uma outra
atividade, e a suplente da Silvia também pediu desligamento desta comissão e
que será assunto de pauta nesta reunião. 1. INFORMES: 1.1. Andamento do
Processo Seletivo da Residência 2021. O Coordenador Alexandre informou
que conseguiram preencher as seis vagas, as aprovadas foram duas
farmacêuticas, duas dentistas e duas enfermeiras. São candidatas que ainda
não trabalharam com a saúde pública, mas estão dispostas a trabalhar, e
convidou a todos para um bom acolhimento quando elas assumirem em
primeiro de março, com a realização das matrículas. Após esse momento, a
professor Alexandre apresentou as seguintes pautas. PAUTAS: 1. Primeira
pauta - Aprovação do Calendário de Reunião da COREMU 2021. O
calendário de reunião da COREMU 2021 foi apreciado e aprovado por todos
os membros presentes. 2. Segunda pauta. Projeto LABIMOL . O
Coordenador expôs que os residentes estavam desenvolvendo suas atividades
normais nas UBSs, no Abaré e na Farmácia Universitária da Universidade (
Farmaufopa), e quando começou o processo de vacinação e foi solicitado para
a Secretaria Municipal de Saúde que fosse inclusos a vacina aos residentes,
pois eles são da categoria de linha de frente, para que se desse o processo de
vacinação e a continuação dessas atividades. Mas não obtiveram nenhuma
resposta afirmativa e nem negativa pela Semsa. Assim, a Residência entrou
em contato, via telefone, mas não obtiveram resposta. E em decorrência de
outro contexto, o Labimol sai do Hospital Regional, por questões de fluxo de
trabalho mesmo, e assim o professor Marcos procura a Coordenação da



24/05/2021 https://sipac.ufopa.edu.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?idDoc=469757

https://sipac.ufopa.edu.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?idDoc=469757 2/5

Residência, sendo que ela já estava auxiliando no enfrentamento do covid,
mas na parte da coleta, sendo que os residentes receberam um treinamento
para esse tipo de atividade e assim desenvolveram essa parceria. O Labimol
possui sistema, cadastro, agora possui licença, e está funcionando entre
parceria entre Sespa e Ufopa. Ele já foi vistoriado pela vigilância estadual e
obteve a licença em caráter urgente da ação de enfrentamento. E assim O
professor fez o convite para que os residentes pudessem em várias atividades
que serão exercidas ali. E enfrentando essa questão da carga horária, e
sabendo que o coordenador precisa justificar e enviar uma planilha, com o
nome dos residentes e caracterizando-os em ativos ou inativos, se no caso
está de férias precisa colocar inativo, se está trabalhando coloca ativo, por
conta dessa bonificação do Brasil conta comigo, que eles recebem. E ele
achou que justificaria, pois seria uma maneira de estarem trabalhando, em
contribuição, mais não irão ficar realizando somente essa atividade, eles assim
que forem vacinados, retornaram para as atividades das UBSs. Informou que a
vacina vai sair, pois hoje já foi solicitado a documentação dos residentes para
esse processo. Os residentes receberão um treinamento, e seria mais um
campo de trabalho, trabalharam com os processos de notificação e atividades
das mais diversas possíveis. Eles receberão uma certificação de extração de
pcr. Então, ele veio trazer essa defesa desse projeto e escutar a opinião dos
membros. Após, professora Silvânia peguntou por quanto tempo os residentes
ficarão realizando essa atividade. O professor Alexandre que essa parceria
não tem um prazo definido, que ficaram por um período igualmente como
ficam desenvolvendo na Casa da mulher e nas UBSs. O Labimol não vai parar
após a pandemia, ele realizará atividades com os cursos de mestrado,
doutorado também realizando outros tipos de testagem de patógenos
humanos. A professora Silvânia discorreu fazendo um breve questionamento
como se os residentes dessa atividade fossem com os da Uepa como eles
desenvolveriam, por exemplo, se essa atividade fosse rodar no laboratório,
que ela acha eles enviariam preferencialmente seria os residentes de farmácia
e eventualmente de enfermagem, talvez rodariam algumas áreas, ela não se
isso aconteceria para os da Ufopa, mas que ela encontraria dificuldade de
justificar e caracterizar essa atividade como um cenário, se está relacionado
com a residência, que isso sempre gera um problema para ela depois,
caracterizar como área e perguntou se isso foi visto por eles. O Alexandre
respondeu que eles pesquisou um pouco, mas queria deixar também que os
outros possam se expor. E pediu que o residente João se manifestasse,
porque a coordenação da residência reuniu com todos os residentes, pra
apresentar essa atividade e ouvir a opinião que os residentes, se eles se viam
nessa atividade. Em seguida, o aluno João falou que todos os alunos ficaram
de acordo seria interessante porque eles não paralisariam as atividades, e
também porque seria um acréscimo, e diferente, foi discutido isso, se seria
compatível ou não, mas eles acharam que seria, pois atenderia outros âmbitos
da atenção básica, e que eles poderiam tirar uns meses para realizar essa
atividade, e também foi o único que propôs uma vacina também,
principalmente depois da vacina. A professora Silvânia disse que os residentes
da Ufopa foram vacinados, mas que ela acha que foi por causa de estarem no
hospital. João acrescentou que o que ocorreu foi o que ele soube que os da
Uepa porque eles estariam no hospital, e os residentes da Ufopa, eles
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estavam na listagem, recolheram as informações deles, mas depois quando a
vacina chegou os nomes deles foram tirados da lista, que seriam vacinados
em outro momento, depois disso eles saíram das atividades da UBSs. O
professor Alexandre reforçou que a primeira coisa que ele tentou explicar para
o professor Marcos o que era a residência, o que eles faziam, qual é a maior
carga horária que eles tem, que eles querem ajudar enquanto voluntário, e que
ele se voluntariou e que vai fazer essa capacitação, ele quer ajudar nesse
enfrentamento ao covid 19. E que ele leu nos documentos oficiais e não viu
nenhum impedimento, mas depois que essa pandemia acabar eles terão que
se reunir novamente, até porque eles tem essa bonificação, e poderão
caracterizar como proposta de enfrentamento sim. Após, A professora Tânia
manifestou-se opinando que se não houver nenhum problema para a área, se
eles estão de acordo com essa atividade, então ela vê um problema e sim uma
experiência a mais para eles, além de se sentirem úteis já que não estariam
em campo. O Coordenador Alexandre falou que o Labimol quer mais na frente
desenvolver atividades no mestrado também, desenvolver atividades de
estágio com os cursos de graduação também. O Hernane perguntou que se já
foi definido a carga horária. E o Alexandre respondeu que ainda não foi
definido ainda, porque assim que eles voltarem para as atividades da UBSs,
vai ficariam sempre um residente por turno no Labimol, estarão se revezando
por turno. O Hernane disse que é fundamental pensar numa carga horária,
porque, a pandemia que estão vivendo, sobre a questão de imunização, a
pandemia não vai acabar agora, então é preciso estabelecer essas horas, de
início, meio e fim, para se ter mais um controle quanto a isso. O coordenador
Alexandre concordou sobre definir a carga horária, que ele poderia fazer ainda
hoje a noite um e-mail, de como poderia ser essa carga horária, e posterior
fazer um alinhamento junto com os residentes e verificar melhor. Após a
opinião e discussão dos membros, foi colocado em votação e.
ENCAMINHAMENTO E DECISÃO: a COREMU referendou a decisão da
coordenação da Residência, na autorização para que os residentes
desenvolvam essa atividade no Labimol, mas desde que sejam vacinados
e para essas atividades ocorreu a adesão voluntária de todos os
residentes. 3. Representante discente na COREMU. Desligamento da
membra residente Silvia Leticia Gato. Foi comunicado que a representante
discente Silvia Gato pediu desligamento da comissão, e por esta razão
precisam escolher o representante suplente. Após discussões sobre o prazo
de vigência da categoria discente, a servidora Leida sugeriu, que se tiver
vencido o tempo desses representantes também, que escolham as
representações tanto do titular e suplente. E foi discutido também, o meio de
escolha dessa categoria discente, se tem a obrigatoriedade de ser pela eleição
ou não, ou simplesmente escolhido os membros em reunião por aclamação
entre eles. ENCAMINHAMENTO E DECISÃO: foi decidido que a
Coordenação consultará os documentos legais que regem o Curso de
Residência sobre o prazo de vigência dos representantes discentes,
assim como verificar o meio pelo qual será realizado a escolha desses
membros, se é pela eleição ou por escolha direta entre eles em reunião
de categoria, depois dessa averiguação, ser apresentado e definido na
próxima reunião da Coremu no mês de março. O Coord. Alexandre
encerrou a reunião e agradeceu a participação de todos. Sem mais a reunião
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foi encerrada às dezoito horas, eu Jerdriana Pereira da Silva, lavrei a presente
ata que será assinada eletronicamente por todos os presentes via sistema
SIPAC.

MEMBROS REPRESENTANTE MEMBRO FREQUÊNCIA

1
Alexandre Escher Boger Coordenador Membro titular Presente

2 Marina Smidt Celere
Meschede Docente Membro titular

Ausência
justificada

3 Hernane Guimarães dos
Santos Júnior Docente

Membro
suplente Presente

4 Silvania Yukiko
Takanashi UEPA Membro titular Presente

5
Claudileia Galvão Hospitais públicos Membro titular

Ausência
justificada

6 Tânia Mara Pires
Moares Ufopa Membro titular Presente

7
Leida Caldeira Aguiar

Técnica
Administrativa Membro titular Presente

8
Silvia Leticia Gato Residente

Membro
suplente

Ausência
justificada

9 João Lisboa Residente Participante Presente

10 Jerdriana Pereira da
Silva

Técnica
Administrativa Participante Presente
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